Palmeros comprometidos con la capacitación

Durante el Congreso de la SAC, Fedepalma expuso sobre la manera como se aprovechan los programas de formación que ofrece el gobierno y se participa en convocatorias de diversas entidades.

on ocasión del Congreso Agrario Nacional, organizado por la Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC), se realizó un panel sobre educación y mejoramiento de la vida rural, en el que Fedepalma participó por medio de su Director de Extensión, Álvaro Campo Cabal. Los demás panelistas fueron el Director del Sena, Padre Camilo Bernal; la Directora de la División de Técnica y Tecnología del Ministerio de Educación, Marisol Forero; el Rector de la Universidad de La Salle, hermano Carlos Gómez; y la moderación estuvo a cargo de la Vicepresidenta de la Junta Directiva de la SAC, Luz Amparo Fonseca.

Campo Cabal expuso cómo los palmicultores aprovechan y participan en los programas y estrategias de los ministerios de Educación y Agricultura y del Sena y cómo han transformado esta situación en opciones para apoyar el proceso de cualificación y calificación del talento humano del sector.

Un primer aspecto es el trabajo del gremio en colaboración con gerentes de empresas palmeras y el Sena, alrededor de la Mesa Sectorial en Palma de Aceite. El objetivo es elaborar las competencias laborales que requieren los trabajadores en el cultivo y/o en extracción y beneficio. Este es un trabajo



que lleva alrededor de once años en los cuales se han entregado cerca de 8.400 certificaciones a trabajadores del sector palmero.

Nacional y la presidenta de Conalgodón. Foto: Cortesía SAC

También el Sena tiene oferta libre de formación de la cual han egresado un importante número de técnicos laborales y de otros niveles educativos y dicta cursos en las propias empresas, a partir de las solicitudes que éstas realizan.

Fedepalma, por su parte, anualmente participa en convocatorias abiertas del Sena, como la de formación especializada, que facilita acceder a recursos para realizar capacitaciones, eventos puntuales, en temas que no son cubiertos por la oferta regular de la entidad. Duran-

te el evento, el gremio propuso que se hagan más pronto para no tener que ejecutar esos recursos en pocos meses, como ocurre hoy día.

Otras ofertas en las que se participa son las del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, alrededor del Incentivo a la Asistencia Técnica, y para las cuales cuatro de los núcleos palmeros presentaron propuestas para aplicar a esos recursos con el fin de apoyar a pequeños productores.

Todo esto lo impulsa el gremio con el convencimiento de que el talento humano es fundamental para los procesos de competitividad y el desarrollo de negocios inclusivos.



La Federación Nacional de Cultivadores de Palma (Fedepalma) hizo presencia permanente durante el Congreso Agrario Nacional, organizado por la SAC, por medio de un stand institucional donde los asistentes pudieron tener un conocimiento más profundo sobre este sector. Allí se resolvieron inquietudes del público interesado sobre el presente y futuro de esta actividad que forma parte de los sectores de talla mundial. También fue el escenario propicio para hablar de temas como el biodiésel que representa una de las opciones más importantes de mercado y donde la agroindustria de la palma juega un papel trascendental. De igual manera, los otros usos que tiene la palma y que forman parte de la vida diaria de los colombianos se exhibieron en el stand de Fedepalma, contribuyendo así en el propósito de generalizar el conocimiento sobre este renglón de la producción. Un aspecto adicional fue la exposición de las publicaciones que tiene el gremio en diferentes temas y que llamaron la atención de los asistentes porque encuentran allí la más completa información en un solo escrito y de manera clara y sencilla.

Condecoración a la SAC

En el marco del XXXVI Congreso Agrario Nacional, el Presidente de la República, Juan Manuel Santos Calderón, otorgó a la Sociedad de Agricultores de Colombia, SAC, la Orden Nacional al Mérito en el Grado de Cruz de Plata, la cual recibió el Presidente de la SAC, Rafael Mejía López. Así mismo, el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural le otorgó la Orden al Mérito Agrícola, en el grado de Comendador.



Premio al periodismo agropecuario

Los ganadores del Premio Nacional al Periodismo Agropecuario en esta oportunidad fueron: Julio Solano, Revista Misión Pyme (prensa escrita); Darío Sánchez Posso, Periódico El Agro (Publicación especializada); Rubiela Tapazco y Roberto Jairo Betancourth, RCN Armenia (radio); José Calet Prado, Amigos del Campo -TV San Jorge — Ocaña, Norte de Santander (televisión).



Reconocimiento a carabineros

En el Congreso Agrario Nacional se condecoró con la Orden al Mérito Agrícola al General Óscar Naranjo Trujillo, Director General de la Policía Nacional de Colombia y por medio suyo a todos los policías del país por su contribución a brindar tranquilidad al campo nacional con su presencia permanente y su apoyo a los productores rurales.



Convenio entre la SAC y el Incoder

El Instituto Colombiano de Desarrollo Rural (Incoder) firmó con la Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC) un convenio de cooperación que busca aunar esfuerzos para promover una sociedad rural competitiva e incluyente, además de un diálogo continuo entre los sectores público y privado, con el fin de generar mecanismos de cooperación, alianzas y arreglos institucionales para beneficio de las comunidades rurales del país. Las dos entidades formalizaron el acuerdo en el marco del XXXVI Congreso Agrario Nacional. El documento promueve espacios de debate y construcción colectiva de respuesta a la problemática agropecuaria en el país, con el objetivo de identificar los elementos necesarios para que avance de manera sustantiva la locomotora del agro.



Fotos: Cortesía SAC